
Пермь великая 
и ее бюджет: 

Только в нынешнем 

году не из пермского город-

ского, а из областного бюд-

жета было потрачено 217 

миллионов 60 тысяч руб-

лей на строительство и ре-

конструкцию социально-

культурных и администра-

тивных объектов в г. Пер-

ми. Назовем лишь наибо-

лее значимые из них: 

Девятиэтажная вставка хи-

рургического корпуса для он-

кодиспансера - 184 миллиона 

рублей; 

Реконструкция хирурги-

ческого корпуса областной 

клинической больницы - 1 

миллион 317 тысяч 800 руб-

лей; 

Областной ожоговый центр 

- 600 тысяч рублей; 

Лечебный корпус областной 

клинической больницы - 361 

тысяча 400 рублей; 

Реконструкция здания цен-

тра хронического гемодиализа 

- 19 миллионов рублей; 

Реконструкция колонного 

зала Пермского государствен-

ного института искусств и 

культуры под установку му-

зыкального органа - 322 ты-

сячи 400 рублей. 

С начала нынешнего 

года из областного бюджета 

было выделено 19 миллионов 

806 тысяч рублей на заверше-

ние строительства десяти ко-

оперативных домов на 1020 

квартир. 

Сегодня строительство бли-

зится к завершению. 

В нынешнем году областной 

бюджет выделил 9 миллионов 

рублей на расширение и рекон-

струкцию канализации г. Пер-

ми - ее вторую очередь. 

С начала нынешнего года 

область профинансировала ра-

боты по дорожному строитель-

ству и благоустройству в Пер-

ми в общем объеме 467 милли-

онов 24 тысячи рублей. Из них: 

- 18 миллионов 363 тысячи 

рублей - ремонт ул. Революции; 

- 12 миллионов 466 тысяч 

рублей - Северный обход г. Пер-

ми; 

- 109 миллионов 856 тысяч 

рублей - строительство тоннеля 

по ул. Локомотивной; 

- 12 миллионов 466 тысяч 

рублей - реконструкция улиц 

Плеханова и Крисанова; 

- 30 миллионов 922 тысячи 

рублей - реконструкция ули-

цы Попова; 

- 147 тысяч рублей - ре-

монт шоссе Космонавтов; 

- 400 тысяч рублей - ремонт 

Соликамского тракта; 

- 7 миллионов 443 тысячи 

рублей - реконструкция ули-

цы Карпинского; 

- 17 миллионов 690 тысяч 

рублей - выход на Восточный 

обход г. Перми; 

- 5 миллионов 669 тысяч 

рублей - ремонт улицы Волго-

донской; 

- 92 миллиона рублей - мо-

стовые подходы через реку 

Кама в микрорайоне Заостров-

ка; 

- 160 миллионов рублей -

Восточный обход г. Перми 

Президент Российской Федерации 

Губернатору Пермской области Г. В. Игумнову 

Уважаемый Геннадий Вячеславович! 

От всего сердца поздравляю с днем рождения. 

Вы честно и эффективно работаете на благо страны. Уме-

ете делать дело, решать реальные проблемы людей. Ваш 

профессиональный стиль - пример для коллег и подчинен-

ных. Знаю, что могу твердо положиться на Ваш опыт, энер-

гию, отличные человеческие качества. 

Пусть сбудутся все ваши планы и начинания. Крепко 

жму руку и желаю доброго здоровья, радости, благополучия 

Вам и Вашим близким. 

В. Путин. 

Об "успехах" администрации г. Перми 

в сфере социальной политики 

Через месяц заканчиваются полномочия нынешнего главы г. Пер-
ми. Четыре года назад, баллотируясь на эту должность, он обещал 
решить многие проблемы социальной сферы. Подводя итоги деятель-
ности пермского мэра, мы решили выяснить, как он выполнял дан-
ные им обещания. Действительно ли все здесь обстоит так замеча-
тельно, как это пытаются представить средства массовой инфор-
мации, подконтрольные г-ну Трутневу? 

(продолжение на 2 стр.) 

Юрия Трутнева 



Слово и дело 
Юрия Трутнева 

(Начало на 1 стр.) 

Итак, что же нам удалось вы-

яснить? 

В отличие от большинства 

городов и районов Пермской об-

ласти руководство Перми не да-

вало своего согласия на центра-

лизацию средств в областном 

бюджете на приобретение феде-

рального комплекта учебников. 

В результате обеспеченность 

пермских школ учебниками се-

годня значительно ниже средне-

областной: 77 процентов в Пер-

ми против 88 процентов в сред-

нем по области. В результате по-

страдавшей стороной оказались 

родители, вынужденные поку-

пать своим чадам учебники за 

свой счет. Сегодня каждый вто-

рой учебник в области, куплен-

ный на деньги родителей, при-

обретен для пермских школьни-

ков. К началу нынешнего учеб-

ного года пермские школы во-

обще не получили ни одного 

учебника из миллиона, необхо-

димого для обучения. 

На протяжении ряда лет в 

Перми не выполняется феде-

ральный Закон "О компенсаци-

онных выплатах на питание обу-

чающихся в государственных, 

муниципальных общеобразова-

тельных учреждениях, учрежде-

ниях начального и среднего про-

фессионального образования". В 

школах Перми дотация на пи-

тание выделяется только детям 

из многодетных и малообеспе-

ченных семей. В результате в 

Перми самый низкий по облас-

ти охват горячим питанием 

школьников. В первом кварта-

ле с. г. он составлял 38 процен-

тов, в третьем - лишь 28,9 про-

цента при среднем по области 

84,2 процента. 

Реорганизация всех муници-

пальных аптек Перми путем их 

присоединения к муниципаль-

ному унитарному предприятию 

"Пермские аптеки" без четких 

экономических расчетов вызы-

вает у специалистов сомнение в 

ее целесообразности. Организа-

ция одного муниципального 

предприятия по лекарственному 

обеспечению населения, объеди-

няющего пятьдесят аптек, неиз-

бежно ведет к снижению номен-

клатуры и замедленному про-

движению товара в сеть. По 

мнению специалистов, наиболее 

правильным решением админи-

страции города было бы объе-

динение аптек по районам в со-

ставе центральной районной 

аптеки (семь юридических лиц 

вместо двадцати четырех). Это 

позволило бы более оперативно 

решать вопрос лекарственного 

обеспечения. К сожалению, ад-

министрация Перми не захоте-

ла идти по этому пути. 

К тому же, муниципальное 

унитарное предприятие "Перм-

ские аптеки" возглавляют лица, 

не имеющие фармацевтическо-

го образования, что является на-

рушением статьи 54 "Основ за-

конодательства по здравоохране-

нию" . Поэтому аптечные работ-

ники считают, что реорганиза-

ция проводится только с пози-

ции фармацевтического бизнеса 

без учета социальной направлен-

ности аптечной службы и ответ-

ственности аптечных работни-

ков за качество предоставляе-

мых фармацевтических услуг. 

Впрочем, проблемы с кадра-

ми существуют не только в ап-

течной сфере. За последние че-

тыре года в Пермском горспор-

ткомитете назначен третий пред-

седатель. Сегодня комитет воз-

главляет молодой выпускник 

Пермского госуниверситета, не 

имеющий высшего физкультур-

ного образования. До него коми-

тетом руководил инженер. Из 

пяти штатных работников горс-

порткомитета только один спе-

циалист имеет высшее физкуль-

турное образование. 

Когда четыре года назад 

Юрий Трутнев только баллоти-

ровался на пост главы г. Перми, 

он не раз говорил о необходимо-

сти создания в городской адми-

нистрации мощной структуры, 

которая бы предметно занима-

лась молодежной политикой. 

Отдел по делам молодежи 

был создан в городской админи-

страции только в 1998 г. Он до 

сих пор состоит из одного чело-

века - начальника отдела Ольги 

Ильиных. В прошлом году де-

путаты Пермской городской 

Думы утвердили программу мо-

лодежной политики в г. Перми, 

на реализацию которой в бюд-

жете города на нынешний год 

выделено всего 140 тысяч руб-

лей. Для примера: в бюджете 

города Чайковского на 2000 г. 

на проведение молодежной по-

литики предусмотрено 2, 3 мил-

лиона рублей. 

Ни в одной из районных ад-

министраций Перми не создано 

структурного подразделения по 

молодежной политике. Подавля-

ющее большинство молодежных 

объединений Перми получают 

регулярную поддержку в коми-

тете по делам молодежи адми-

нистрации Пермской области. С 

отделом пермской администра-

ции ни скауты, ни волонтеры, ни 

студенческие организации поче-

му-то работать не желают. 

Мы привели вам только фак-

ты. Все оценки и выводы делай-

те сами. 

Петр КИРИЛЛОВ. 

Один из кандидатов на пост гу-
бернатора - глава города Перми 
Юрий Трутнев - выступил в своей 
«карманной газете» «Местное вре-
мя» с обращением к народу. Жа-
лобное такое послание. Дескать, об-
ластная администрация обирает 
город Пермь, хотя улицы города 
стали «краше и шире». 

Действительно, Юрию Петрови-
чу за четыре года удалось покра-
сить некоторые фасады. В осталь-

губернатора Геннадия Игумнова, 
его пониманию сельских проблем 
неизмеримо возросла. В результа-
те обеспечена продовольственная 
безопасность области, держится 
село. У селян появилась возмож-
ность строить планы на будущее. 
При этом многие горожане гово-
рят спасибо своим кормильцам, 

осознавая, что ли-
шать поддержки 
крестьян - значит, 
рубить собственные 
корни. Это понятно 
даже в чисто жи-
тейском смысле. У 
многих горожан в 
деревне живут ста-
рики-родители, ра-
ботают родственни-
ки. И как им там 
живется-можется -
ни для кого не сек-
рет. Хотя за после-
дние пять лет, бла-

годаря добротно выстроенной аг-
рарной политике губернатора, За-
конодательного Собрания жизнь на 
селе начала меняться к лучшему. 

Разумеется, у каждого челове-
ка, если даже он слабо разбирает-
ся в сельских проблемах, может 
быть свое мнение. И все же давай-
те разберемся: как мэр областно-
го центра мотивирует свою точку 
зрения? Все элементарно просто. 
Агрокомплекс - отрасль реальной 
экономики, стало быть, он должен 
получать прибыль. Зачем ему ока-
зывать поддержку? Если выживет 
- на здоровье. Не выживет - туда 
ему и дорога, продукты привезут 
из-за рубежа. Неискушенному та-
кие доводы покажутся резонными. 
На самом деле эти «резоны» срод-
ни трагедии. 

Несмотря на предпринимае-
мую интервенцию в область им-
портного продовольствия крупны-
ми местными торговыми фирма-
ми, вроде группы предприятий 
«ЭКС-Интернешнл», которой как 
раз и руководил до мэрства Ю. 
Трутнев, администрация области 
во главе с Игумновым проводила 

ном же жизнь пермяков мало в 
чем изменилась. При этом капи-
тальные стройки общезначимых 
объектов в городе ведутся, но фи-
нансируются не городским, а об-
ластным бюджетом. 

Что же обещает господин мэр, 
призывая «менять губернатора»? К 
примеру, сельским жителям? В 
Перми ведь уже все хорошо, зна-
чит, теперь надо добиться, чтобы 
«краше и шире» стали сельские 
улицы. Увы, в обращении канди-
дата о селе не замолвлено ни сло-
вечка. Да иначе и быть не может! 

О селе у пермского градона-
чальника - свое твердое убеждение, 
которое ему нельзя сегодня выс-
казывать во всеуслышанье. Будет 
не ко времени. В прошлом году 
Ю.Трутнев предлагал Законода-
тельному Собранию области пол-
ностью исключить из бюджета рас-
ходы на поддержку сельского хо-
зяйства. Слава Богу, депутаты об-
ластного парламента категоричес-
ки не поддержали его. 

Агрокомплекс получил бюд-
жетные средства. Нынче эта под-
держка благодаря настойчивости 

и проводит политику, направлен-
ную на сохранение агрокомплек-
са, специализированного крупното-
варного сельскохозяйственного 
производства. 

Особенно администрация под-
держивает птицефабрики, свино-
комплексы, откормочные хозяй-
ства. Хотя сделать это не просто. 
Как досадует Григорий Лаптев, ге-
неральный директор объединения 
«Пермптицепром», глава города 
Перми препятствует прохождению 
продукции пермских птицеводов 
на городской рынок, в том числе, 
и в социальную сферу. Нет, он, ко-
нечно не против, если бы, империя 
«ЭКС» стала в этих поставках по-
средником. 

Между прочим, сегодня весь 
цивилизованный Запад дотирует 
свое сельское хозяйство в таких 
объемах, какие российским крес-
тьянам и не снились. И в этом, 
прежде всего - основа продоволь-
ственного благополучия и полити-
ческой независимости западных 
государств. 

Теперь давайте посмотрим, на 
что конкретно направляется обла-
стной администрацией финансо-
вая поддержка селян. В первую 
очередь, на внедрение новых ресур-
сосберегающих технологий, новей-
шей высокопроизводительной 
техники повышения плодородия 
земли. 

Результаты этих вложений на-
лицо. Например, зерна нынче со-
брано на 150 тыс. тонн больше, чем 
в прошлом году, заготовлено на 
одну треть больше кормов, а это -
гарантия стабильных поставок 
продуктов питания в город в зим-
ний период. И никуда не уйдешь 
от факта, что это - результат той 
политики на селе, которую прово-
дит губернатор. 

Именно при его поддержке и 
непосредственном участии отрабо-
тана и успешно действует много-
канальная система приобретения 
горюче-смазочных материалов по 
товарному кредиту. Нынче постав-
ки горючего для селян по догово-

20 октября с. г. московская 

«Независимая газета» (№ 199 

(2261)) опубликовала за подпи-

сью Николая ИВАНОВА статью 

«Гроза над Камой», посвящен-

ную выборам губернатора Пер-

мской области. Спустя неделю -

27 октября с. г. - материал на 

эту же тему под заголовком 

«Что ждет Прикамье?» за под-

писью Ирины АРТЕМОВОЙ по-

явился в другой московской га-

зете - «Новые Известия». В этих 

статьях содержатся сведения, не 

соответствующие действитель-

ности, порочащие честь, достоин-

ство и деловую репутацию губер-

натора Пермской области Генна-

дия Игумнова, его родных и близ-

ких. Со ссылкой на «Независи-

мую газету» некоторые из этих 

измышлений были затем перепе-

чатаны миллионным тиражом в 

газете «ГубЧК» (№ 2 (5) от 24 

октября 2000 г.), издаваемой кан-

дидатом в губернаторы Левита-

ном. 

В связи с этим считаем необ-

ходимым заявить: Николай Ива-

нов не является автором статьи 

«Гроза над Камой», опубликован-

ной «Независимой газетой», а 

Ирина Артемова не писала ста-

тью «Что ждет Прикамье?», вы-

шедшую в «Новых Известиях». 

Мы не разрешали редакциям 

этих газет ставить под этими тек-

стами наши подписи. Эти статьи 

- грубые фальшивки, состряпан 

ные в Москве. Заведующий отде-

лом региональной политики «Не-

зависимой газеты» Захар Виног-

радов уже извинился перед Ни-

колаем Ивановым за случивше-

еся и пообещал досконально ра-



ренности с «ЛУКОЙЛом» опреде-
лены суммой, превышающей 400 
миллионов рублей. Причем, цены 
зафиксированы на уровне декаб-
ря прошлого года. Кстати, ничего 
подобного в других регионах Рос-
сии нет. Кроме того, работа пост-
роена так, что хозяйства имеют 
возможность приобретать по ли-
зингу запчасти, технику, получают 
бесплатные удобрения, средства 
защиты растений и т.п. 

Соответственно зримо меняет-
ся психология сельских тружени-
ков. Люди все больше понимают, 
что в условиях рынка, чтобы по-
лучать больше и жить лучше, надо 
эффективно работать и хозяйство-
вать. Это ведь не городские фаса-
ды красить или торговать пресло-
вутыми «ножками Буша». 

И еще несколько штрихов к 
тому, как осуществляется аграрная 
политика областной администра-
ции. Раз уже речь зашла про око-
рочка, то надо заметить, что за во-
семь месяцев года скота и птицы 
в живом весе реализовано на 9,5% 
больше, чем в прошлом году; на 
2,7% больше получено яиц. 

Птицеводы, против которых 
почему-то особенно настроен мэр 
Перми, нынче обещают произвес-
ти 800 миллионов штук яиц и 28 
тысяч тонн мяса в живом весе. 
Эти результаты будут наивысши-
ми за последние 5 лет и лучшими 
среди областей России. 

Но, как говорится, не хлебом 
единым жив человек. В своем об-
ращении пермский градоначаль-
ник плачется по поводу соци-
альных программ. И в самом деле, 
трудно сказать, как они решаются 
в Перми - не очень видно. Но это 
вопрос к главе города, а потом уж 
к губернатору, на плечах которого 
вся область. Вот уж действитель-
но: что называется, с больной го-
ловы - на здоровую. Мэр ведь хва-
лится, что у него «молодая и силь-
ная команда». А Игумнов вместе 
со своей рабочей командой, не жа-
луясь, тянет воз социальных про-
блем, в том числе, и на селе. 

Судите сами: осуществляется 
глобальная четырехлетняя про-
грамма газификации сельских тер-
риторий. На эти цели нынче вы-
делено из бюджета около 300 мил-
лионов рублей. За год только раз-
водящих сетей будет проложено 

150 километров - это столько же, 
сколько было проложено за минув-
шие 20 лет. Причем, речь идет о 
газификации и жилья, и соци-
альных, и производственных 
объектов. При плане 1500 будет га-
зифицировано более 4000 сельских 
квартир. И на будущий год на га-
зификацию планируется освоить 
не менее 300 миллионов рублей. 

Радует, как осваивается про-
грамма «Сельский дом». Строит-
ся несколько тысяч домов. Закан-
чивается разработка программ по 
водоснабжению, телефонизации, 
дорожному строительству и т.д. 

На развитие АПК области в 
этом году из всех источников вы-
деляется около миллиарда рублей. 
И одно из самых приоритетных на-
правлений в этом плане - поддер-
жка социальной сферы. 

Как видим, у кандидата Игум-
нова, была и есть четкая аграрная 
политика, которая позволяет ви-
деть перспективу развития АПК, 
а, значит, гарантирует продоволь-
ственную безопасность всем жи-
телям Прикамья - в том числе, и 
миллионному городу Перми. 

Господин Трутнев, обращаясь к 
избирателям, не сказал о нашем 

сельском хозяйстве ничего ни хо-
рошего, ни плохого. Но это еще 
хуже: как будто не существует в 

• Прикамье крестьян. Видимо, для 
него они действительно не суще-
ствуют. Игумнов же, в свою оче-
редь, никогда не обходит сельские 
проблемы, и напряженно работает 
над многолетней концепцией раз-
вития села. 

Разумеется, в агропромышлен-
ном комплексе многие вопросы не 
решены. Это и отсутствие нор-
мальной финансово-кредитной си-
стемы для АПК, и медленные тем-
пы обновления материально-тех-
нической базы, и острейшая кад-
ровая проблема. А главное, как 
считает Геннадий Вячеславович, 

труд крестьян остается очень тя-
желым. И он в полной мере не оп-
лачен. Вот о чем его первая забота. 

А теперь несколько мыслей для 
общего понимания. Мэр Перми 
горько сокрушается, что три чет-
верти городского бюджета уходит 
«наверх», то есть, и на поддержку 
села. Думаю, никто в это не пове-
рит. Уж крестьяне-то точно зна-
ют, что к чему. Ведь не город кре-
дитует село, а, наоборот, село за счет 
заниженных цен на продукты пи-
тания поддерживает горожан. Что 
же касается уважаемого градона-
чальника, то его село интересует 
только с гастрономической точки 
зрения. 

Андрей БЕЛЯКОВ. 

Дорогие труженики объединения 

" Пермптицепром"! 

Сердечно поздравляем вас 

с 35-летием отрасли! 

В жестких условиях экономи-

ческих реформ вы не только 

выжили, но и продолжаете на-

ращивать производство диети-

ческой, экологически чистой 

продукции, внедряя новейшие 

ресурсосберегающие техноло-

гии. Благодаря вашим старани-

ям, научному подходу к делу 

пермский «Птицепром» сегод-

ня работает на уровне мировых 

стандартов по основным эконо-

мическим и качественным по-

казателям птицеводства, уве-

ренно заняв место в пятерке ли-

деров среди российских регио-

нов. Наши птицеводы полнос-

тью закрывают потребности 

населения Прикамья в продук-

ции птицеводства. Причем, она 

всегда востребована, поскольку 

доступна потребителям по цене. 

Недавно вы приняли програм-

му стабилизации и развития от-

расли на ближайшие три года -

это стратегический шаг. И мы 

вас поддержим. Желаем вам 

крепкого здоровья, личного сча-

стья и успехов в труде! 

Г. В. ИГУМНОВ 

губернатор Пермской области, 

Н. А. ДЕВЯТКИН, 

председатель Законодательно-

го Собрания 

Пермской области. 

зобраться в ситуации. Вместе с 

тем, мы оставляем за собой пра-

во обратиться в суд с исками со-

ответственно к «Независимой га-

зете» и к «Новым Известиям» о 

защите своих чести, достоинства 

и деловой репутации, а также в 

Центральную избирательную ко-

миссию России. 

Приносим свои извинения гу-

бернатору Пермской области Ген-

надию Вячеславовичу Игумнову 

за действия своих московских 

коллег и призываем вас, уважае-

мые земляки, не верить фальшив-

кам, широко тиражируемым се-

годня некоторыми кандидатами 

в губернаторы с целью опорочить 

своих политических противни-

ков. 

Корреспондент газеты 

«Вёрсты» по Пермской 

области 

Ирина АРТЕМОВА, 

Собственный корреспондент 

«Независимой газеты» 

по Пермской области 

Николай ИВАНОВ, 

28 октября 2000 г. 

P. S. Похоже, и г-жа Арте-

мова, и г-н Иванов стали жер-

твами одной и той же гранди-

озной провокации. И в матери-

але «Гроза над Камой», опубли-

кованном «Независимой газе-

той» за подписью Николая 

Иванова, и в материале «Что 

ждет Прикамье?», опублико-

ванном «Новыми Известиями» 

за подписью Ирины Артемовой 

поливаются грязью губернатор 

Геннадий Игумнов и действу-

ющая областная администра-

» ция. И в том, и в другом мате-

риале содержатся исключи-

тельно добрые слова о депута-

те Государственной Думы, кан-

дидате в губернаторы Павле 

Анохине. И тот, и другой ма-

териал опубликованы в газе-

тах, контролируемых Борисом 

Березовским. Наконец, и тот, и 

другой материалы являются, 

судя по всему, фальшивками. 

Ведь пермские журналисты, чьи 

подписи стоят под этими пуб-

ликациями, заявляют, что не 

имеют к ним никакого отно-

шения. 

Остается добавить, что ма-

териалы «Новых Известий» и 

«Независимой газеты» обиль-

но цитируются газетой 

«ГубЧК», вышедшей на про-

шлой неделе. Издателем же 

«ГубЧК» является еще один 

кандидат в губернаторы - Сер-

гей Левитан. Интересно, отку-

да у г-на Левитана такая лю-

бовь к газетам Бориса Березов-

ского, объявившего нашему гу-

бернатору настоящую войну? 

Поневоле может создаться 

впечатление, что Березовский, 

Анохин и Левитан сегодня 

объединились в стремлении 

дискредитировать Геннадия 

Игумнова в глазах народа с 

тем, чтобы не допустить его 

победы на выборах. 



На прошлой неделе в почтовых 
ящиках жителей Прикамья появи-
лась газета "ГубЧК", целиком за-
полненная материалами, пороча-
щими губернатора Геннадия Игум-
нова и его близких. Издатель 
"ГубЧК" Сергей Левитан по совме-
стительству является кандидатом 
в губернаторы Пермской области 
- то есть, одним из соперников 
Игумнова в предвыборной борьбе. 

Впрочем, г-н Левитан уже дав-
но пользуется репутацией "вечно-
го кандидата". Куда он только ни 
баллотировался за свои тридцать 
семь лет - и в областной совет, и в 
Совет Федерации, и в губернаторы, 
и в Государственную Думу, и в За-
конодательное Собрание области 
(дважды). Серьезную победу он 
одержал лишь однажды - в 1993 г., 
когда его избрали депутатом Сове
та Федерации России первого созы-
ва. Правда, тогда избиратели голо-
совали не столько за Левитана, 
сколько против тогдашнего губер-
натора Прикамья Бориса Кузнецо-
ва, не пользовавшегося популярно-
стью в народе. Так тридцатилетний 
Левитан, ничем выдающимся себя 
не зарекомендовавший, стал сена-
тором. 

В 1996 г. после реформы Сове-
та Федерации Левитан оказался не 
у дел. Но он весьма предусмотри-
тельно решил заняться журналис-
тикой и создал собственную газету 
"Губернские вести", после чего по-
шел в губернаторы. Те выборы он, 
как известно, проиграл. Потом он 
пытался стать депутатом областно-
го Законодательного Собрания и Го-
сударственной Думы. Но народ по-
чему-то голосовать за него не стал 
(может, г-н Левитан народу просто 
надоел?). Тем не менее, Левитан 
продолжает участвовать во всех вы-
борах. Сегодня он вновь вступил в 
борьбу за губернаторское кресло. 

Судя по всему, сегодня, как и 
четыре года тому назад, у кандида-
та Левитана нет никакой внятной 
позитивной предвыборной програм-
мы. Снова, как и четыре года тому 
назад, он хочет набрать очки на 
оголтелой критике действующей об-
ластной администрации и губерна-
тора Игумнова. Как и четыре года 
назад, кредо Левитана - разрушать, 
а не строить, хотя по образованию 
Сергей Владимирович вроде бы 
строитель (правда, по специальнос-
ти он почти не работал). Снова, как 
и четыре года назад, он использует 
в борьбе за власть самые грязные 
методы, вводя избирателей в заб-
луждение. Скорее всего, сегодня, как 
и четыре года назад, Левитан не яв-
ляется самостоятельной политичес-
кой фигурой, а действует под дик-
товку неких темных сил, стремя-
щихся дестабилизировать обстанов-
ку в Пермской области. 

Судите сами: по данным Пер-
мской областной избирательной ко-
миссии, опубликованным 27 октяб-
ря в газете "Досье 02", Левитан -
самый бедный из всех шести кан-

дидатов в губернаторы. Его изби-
рательный фонд составляет какие-
то жалкие одну тысячу 10 рублей 
(да и то, это - собственные средства 
кандидата). Из них 580 рублей было 
израсходовано. Левитановская же 
газета "ГубЧК", как явствует из ее 
выходных данных, вышла тиражом 
один миллион (!) экземпляров. 
Только на ее издание потребовалась 
не одна сотня тысяч рублей. А из-
бирательный фонд кандидата в гу-
бернаторы, между прочим, ограни-
чен 800 тысячами рублей. Между 
тем, издание газеты "ГубЧК" кан-
дидат Левитан обязан был оплатить 
из своего избирательного фонда, 
ведь на ее страницах содержится 
контрагитация в адрес конкурента 
Левитана на выборах - Геннадия 
Игумнова. 

А в выходных данных "ГубЧК" 
не указано, что проплата прошла из 
избирательного фонда. Думаю, пред-
седатель Пермской областной изби-
рательной комиссии Анатолий Ле-
бедев, известный своей принципи-
альностью, обратит внимание на это 
обстоятельство. И в отношении Ле-
витана облизбирком еще сделает 
свои выводы. Куда интереснее дру-
гое: где небогатый кандидат Леви-
тан нашел немалые деньги на то, 
чтобы завалить собственной газетой 
всю территорию нашей области? От-
вет на этот вопрос кроется в содер-
жании "ГубЧК". 

Авторы "ГубЧК" не скрывают, 
что немалую часть негативной ин
формации об Игумнове и его окру-
жении они почерпнули в централь-
ной прессе - прежде всего, в "Неза-
висимой газете" и "Новых Извес-
тиях". На протяжении нескольких 
последних месяцев эти издания, рас-
пространяемые преимущественно в 
пределах московского Садового 
кольца, целенаправленно поливали 
грязью пермского губернатора Ген-
надия Игумнова и областную адми-
нистрацию. Причем, "Новые Изве-
стия" делали это устами депутата 
Государственной Думы Павла Ано-
хина, который, по слухам, контачит 
с Борисом Березовским. А "Неза-
висимая газета" и "Новые Извес-
тия" также контролируются Бере-
зовским. Все встает на свои места. 

Итак, сегодня с большой долей 
уверенности можно говорить о на-
личии связки Березовский - Ано-
хин - Левитан. Не секрет, что пози-
ции господина Березовского в Мос-
кве в последнее время серьезно по-
шатнулись благодаря бескомпро-
миссной борьбе, которую ведет с зар-
вавшимися олигархами Президент 
Владимир Путин. Для того, чтобы 
саботировать политику Путина на 
местах, Березовский и пытается 
поставить в важнейших регионах 
России "своих" губернаторов. Для 
этого ему нужно дискредитировать 
действующих глав администраций 
и расчистить дорогу его людям. 
Именно этим, похоже, занимаются 
Анохин и Левитан. 

Кстати, по информации газеты 

"Новый компаньон", переговоры с 
Анохиным и Левитаном сегодня 
ведет еще один кандидат в губер-
наторы. Если альянс между ними 
состоится, ясно, что он будет на-
правлен против Геннадия Игум-
нова, который сегодня встал на 
пути столичных олигархов Бере-
зовского и Абрамовича, стремя-
щихся через своих "троянских 
коней" прибрать к рукам нашу 
область. Для них Игумнов - как 
кость в горле. 

Именно поэтому команда Бе-
резовского - Анохина - Левитана 
пытается всячески дискредитиро-
вать Геннадия Игумнова, исполь-
зуя для этого любые методы -
вплоть до откровенной лжи и про-
вокаций. Например, газета 
"ГубЧК" активно ссылается на 
информацию "Независимой газе-
ты" о том, что дочь Игумнова -
Елена Арзуманова - якобы, скры-
вается от правосудия в Швейца-
рии. Между тем, журналист, чья 
подпись стоит под этим материа-
лом, уже назвал его фальшивкой и 
намерен обратиться в суд с иском 
к "Независимой газете" о непра-
вомерности использования своей 
подписи под этой публикацией. 

Снова реанимируются матери-
алы уголовного дела против Еле-
ны Арзумановой, которое было 
прекращено. Снова обвиняется во 
всех смертных грехах фонд "Пра-
вопорядок", представители которо-
го уже подали иск в суд о защите 
своих чести, достоинства и дело-
вой репутации. С аналогичным 
иском к газете "ГубЧК" намерен 
выступить и губернатор Геннадий 
Игумнов. 

Словом, не надо на веру при-
нимать все то, о чем говорят и пи-
шут в предвыборном запале не-
которые кандидаты в губернато-
ры. Лучше сразу поискать ответ 
на вопрос: кому все это выгодно? 
И, идя на выборы, принимать ре-
шение под влиянием не эмоций, 
а здравого смысла. Хватит, в кон-
це концов, голосовать сердцем. 
Пора научиться голосовать умом... 

Михаил ГОЛОВЛЕВ 

P.S. 
Когда материал верстался, ста-

ло известно, что Пермская област-
ная избирательная комиссия при-
няла сразу два громких решения. 
Во-первых, облизбирком обратил-
ся в Пермский областной суд с 
предложением рассмотреть вопрос 
об отмене регистрации кандида-
том в губернаторы Пермской об-
ласти издателя газеты "Губернские 
вести" Сергея Левитана. Во-вторых, 
областная избирательная комиссия 
обратилась в Региональную инс-
пекцию по делам печати (Нижний 
Новгород) с просьбой пресечь про-
тивоправную деятельность газеты 
"Местное время". Речь идет об от-
зыве лицензии у этой газеты (кста-
ти, контролируемой мэром Перми 
Юрием Трутневым). 

Губернатора Игумнова! 

Анохин и Левитан 


